

PELATIHAN PEMBUATAN HANDSANITIZER DAN PERHITUNGAN HARGA JUAL POKOK PRODUK TERHADAP SISWA DAN SISWI PONDOK PESANTREN ALFAHMIL QUR'AN

Tanti sri mayuni marbun ^{a,1}; Siti Sofiaranti ^{b,2}; Ramdani Saputra ^{c,3}; Shara yosephin ^{d,4}
^{a,b,c,d} Prodi Akuntansi, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis, Universitas Pamulang
¹ tantimarbunlumbanbatu@gmail.com, ² Stsofiaranti12@gmail.com,
³ ramadanisaputra2411@gmail.com, ⁴ yosephinshara7@gmail.com

Abstrak

Dalam situasi pandemi seperti COVID-19, penggunaan hand sanitizer telah menjadi bagian penting dalam menjaga kebersihan tangan dan mencegah penyebaran virus. Dalam lingkungan pondok pesantren, di mana banyak siswa dan siswi tinggal dan belajar bersama, kebutuhan akan hand sanitizer menjadi sangat penting. Jarangnya sosialisasi yang dilakukan Pondok Pesantren Fahmil Qur'an tentang pembekalan terhadap siswa dan siswi untuk dapat membuat usaha dari peluang yang ada di sekitar. Tujuan dari program PKM dengan judul "Pelatihan Pembuatan Handsanitizer dan Perhitungan Harga Jual Pokok Produk Terhadap Siswa dan Siswi Pondok Pesantren Alfahmil Qur'an" adalah mengajarkan siswa dan siswi konsep dasar bisnis, seperti penetapan harga jual yang menguntungkan dan kompetitif, serta menghitung laba dan rugi dari usaha produksi handsanitizer. Metode yang digunakan dalam pengabdian masyarakat ini adalah melalui kegiatan yaitu perijinan, observasi, sosialisasi program, penyuluhan dan penyadaran dan evaluasi pelatihan. Melalui pelatihan ini, siswa dan siswi dapat membantu masyarakat sekitar mereka dengan menyediakan handsanitizer yang berkualitas dan terjangkau. Hal ini dapat memberikan manfaat langsung bagi orang-orang di sekitar pesantren dan meningkatkan kesadaran akan pentingnya menjaga kebersihan dan kesehatan. Pelatihan pembuatan handsanitizer merupakan kegiatan yang bermanfaat bagi siswa dan siswi Pondok Pesantren Alfahmil Qur'an. Melalui pelatihan ini, mereka dapat belajar bagaimana membuat handsanitizer yang berkualitas dan dapat digunakan untuk menjaga kebersihan dan kesehatan diri. Dengan adanya pelatihan ini, diharapkan siswa dan siswi dapat memiliki pengetahuan dan keterampilan yang berguna di masa depan. Mereka dapat memanfaatkan pembelajaran ini untuk membuka usaha kecil-kecilan atau mengaplikasikan keterampilan dalam bidang kesehatan dan kebersihan.

Kata Kunci; COVID-19, Hand Sanitizer, Sosialisasi, Pelatihan, Usaha.

Abstract

In a pandemic situation such as COVID-19, the use of hand sanitizers has become an important part of maintaining hand hygiene and preventing the spread of the virus. In an Islamic boarding school environment, where many students live and study together, the need for hand sanitizers is very important. The lack of socialization carried out by the Fahmil Qur'an Islamic Boarding School regarding the provision of students to be able to start a business from the opportunities that exist around them. The purpose of the PKM program entitled "Training on Making Handsanitizers and Calculation of Product Main Selling Prices for Students at the Alfahmil Qur'an Islamic Boarding School" is to teach students basic business concepts, such as setting a selling price that is profitable and competitive, and calculating profit and loss. from the hand sanitizer production business. The method used in this community service is through activities, namely licensing, observation, program socialization, counseling and awareness and training evaluation. Through this training, students can help the community around them by providing quality and affordable hand sanitizer. This can provide direct benefits for people around the pesantren and raise awareness of the importance of maintaining cleanliness and health. Training on making handsanitizers is a useful activity for students at the Alfahmil Qur'an Islamic Boarding School. Through this training, they can learn how to make quality hand sanitizer and can be used to maintain personal hygiene and health. With this training, it is expected that students will have useful knowledge and skills in the future. They can use this learning to open small businesses or apply skills in health and hygiene.

Keywords; *COVID-19, Hand Sanitizer, Outreach, Training, Business.*

PENDAHULUAN

Dalam situasi pandemi seperti COVID-19, penggunaan hand sanitizer telah menjadi bagian penting dalam menjaga kebersihan tangan dan mencegah penyebaran virus. Dalam lingkungan pondok pesantren, di mana banyak siswa dan siswi tinggal dan belajar bersama, kebutuhan akan hand sanitizer menjadi sangat penting. Pelatihan pembuatan hand sanitizer merupakan kesempatan yang baik untuk mengembangkan keterampilan siswa dan siswi dalam memproduksi produk yang bermanfaat secara mandiri. Dengan mempelajari proses pembuatan dan perhitungan harga jual pokok produk, mereka dapat menghasilkan hand sanitizer berkualitas dengan biaya yang lebih terjangkau. Selain memberikan manfaat kepada siswa dan siswi dalam hal kebersihan dan keterampilan, pelatihan ini juga dapat membuka peluang pendapatan tambahan. Pelatihan ini juga

bertujuan untuk memberikan pemahaman dasar tentang konsep perhitungan harga jual pokok produk. Dengan memahami bagaimana menghitung biaya produksi, siswa dan siswi dapat menentukan harga jual yang wajar untuk hand sanitizer yang mereka produksi. Hal ini akan membantu mereka memahami aspek-aspek kewirausahaan dan meningkatkan kemampuan mereka dalam mengelola usaha kecil. Masih banyak siswa dan siswi yang belum memiliki kesadaran tentang pentingnya menjaga kebersihan tangan dalam upaya pencegahan penyakit yang disebabkan oleh infeksi mikroorganisme. Membuat Handsanitizer sebagai ide bisnis dan sumber penghasilan untuk membuat perekonomian lebih baik (Kteguhm, 2021).

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan PKM ini dilakukan di Aula Pondok Pesantren Fahmil Qur'an, Jl. Kubang Apu, Terondol, Kec. Serang,

Kota Serang, Banten. Kegiatan dilaksanakan pada hari Kamis, 16 Maret 2023 mulai pukul 10:30 hingga 12:00 WIB di ruang aula Pondok Pesantren Fahmil Qur'an dan dihadiri oleh 45 siswa dan siswi. Objek utama dari pelatihan dan laporan PKM ini adalah siswa dan siswi yang berada di Pondok Pesantren Al Fahmil Qur'an. Handsanitizer menjadi objek utama dalam pelatihan dan penelitian ini. Handsanitizer merupakan produk yang akan diproduksi oleh siswa dan siswi. HPP merupakan objek yang menjadi fokus dalam perhitungan dan analisis dalam laporan PKM ini. HPP adalah faktor penting dalam menentukan harga jual handsanitizer. Metode yang akan digunakan dalam pengabdian masyarakat ini adalah melalui kegiatan perijinan, observasi, sosialisasi, sosialisasi program, penyuluhan dan penyadaran, evaluasi pelatihan.

PEMBAHASAN

Kegiatan PKM yang dilaksanakan dengan tatap muka dan praktik langsung membuat handsanitizer berjalan dengan lancar meski ditemukan beberapa kendala. Adapun

detail kegiatan adalah sebagai berikut:

1. Pelatihan tentang handsanitizer dan peluang usaha. Pelatihan dilakukan dengan peserta siswa, siswi dan guru pondok pesantren yang bertempat di aula Pondok Pesantren Fahmil Qur'an. Setelah peserta PKM berkumpul, ketua PKM memaparkan materi tentang pentingnya menjaga kesehatan lingkungan sekitar maupun menjaga diri sendiri dari virus seperti covid-19, cara pembuatan handsanitizer serta bagaimana menghitung harga pokok produknya. Suasana dijadikan santai agar peserta nyaman ketika mendengarkan materi yang diberikan dan peserta diperbolehkan bertanya ketika ada penjelasan yang kurang dimengerti.



Gambar 1. Pemaparan Materi

2. Praktek pembuatan handsanitizer.

Setelah mendapatkan materi tentang handsanitizer, anggota PKM yang lain memilih 4 orang peserta untuk dapat mempraktekan langsung cara membuat handsanitizer.



Gambar 2. Praktek Pembuatan Handsanitizer

3. Pembagian doorprize sebagai apresiasi positif bagi peserta yang sudah mengikuti pelatihan menjawab pertanyaan..

Setelah mendengarkan materi dan praktek membuat handsanitizer, anggota PKM memberikan beberapa pertanyaan kepada peserta, dan bagi peserta yang dapat menjawab akan diberikan hadiah doorprize.



Gambar 3. Pembagian Doorprize

4. Penyerahan sertifikat sebagai ucapan terimakasih karena sudah memberikan izin tempat untuk mengadakan pelatihan.

Sertifikat diberikan langsung oleh Ibu Iroh Rahmawati, selaku dosen Pembimbing PKM yang akan diserahkan kepada bapak Fachrudin selaku Kepala Sekolah Pondok Pesantren Fahmil Qur'an.



Gambar 4. Penyerahan Sertifikat

5. Dokumentasi dengan seluruh peserta dan anggota PKM

Sebelum acara dibubarkan, anggota PKM dan peserta PKM melakukan sesi foto bersama sebagai tanda bahwa Universitas Pamulang Prodi

Akuntansi sudah melakukan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) di Pondok Pesantren Fahmil Qur'an.



Gambar 5. Foto Bersama

KESIMPULAN

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) berupa Pelatihan Pembuatan Handsinitizer dan Perhitungan Harga Jual Pokok Produk, dimana dalam pengabdian ini kami memberikan pemaparan materi mengenai menjaga kesehatan, membuat handsinitizer dan Hal yang Menunjukkan Bahwa Pelatihan Memberikan

memanfaatkan handsanitizer sebagai peluang usaha. Secara keseluruhan kegiatan berjalan dengan lancar meskipun terdapat beberapa kendala terutama dalam hal waktu yang kurang sehingga menyebabkan tidak semua materi dapat dipaparkan tetapi pelaksanaan tetap berjalan hingga selesai. Diharapkan dengan kegiatan yang tim kami lakukan dapat memberikan manfaat berupa bertambahnya wawasan serta dapat diterapkan di kehidupan-sehari-hari para peserta.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih kami sampaikan kepada seluruh jajaran Universitas Pamulang, Dosen Pembimbing, Kepala Sekolah serta Ibu dan Bapak Guru Pondok Pesantren Fahmil Qur'an, Jl. Kubang Apu, Terondol, Kec. Serang, Kota Serang, Banten 42119 yang telah memberikan kesempatan kepada kami untuk melaksanakan kegiatan PKM ini.

REFERENSI

Kteguhm. (2021, 02 18). HAND SANITIZER, DAPAT MENJADI PELUANG USAHA DI SAAT

PANDEMI COVID 19
YANG MENJANJIKAN.

- Kurniawati, D. (2021). Jaga Kebersihan Diri dan Pakai Hand sanitizer Teratur untuk Cegah Covid 19. .
- Nufuz. (2020, 09 07). MIN 8 Banjar Tambah Hand Wash dan Hand Sanitizer Untuk Jaga Kebersihan.
- Oktari. (2021). Resep Membuat Hand Sanitizer Rumahan Sesuai Anjuran WHO.
- Pardi. (2018, 12 28). Hal yang Menunjukkan Bahwa Pelatihan Memberikan Banyak Manfaat.
- Rokhman. (2022). Harga Pokok Produksi Adalah Pengeluaran, Fungsi Dan Cara Menghitung.
- Zakwani, K. (2022, Maret 05). Manfaat Mencuci Tangan Untuk Mencegah Virus Covid-19. *Sabtu, 05 Maret 2022*.